

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian yang melakukan suatu gerakan kegiatan pemberdayaan yang bersentuhan langsung kepada masyarakat yaitu pemberdayaan ekonomi masyarakat lokal pada Komunitas Saung Bakul dengan pendekatan secara aksi di lapangan bersama masyarakat Komunitas dengan metode *Participatory Learning and Action* atau disingkat dengan PLA. Kegiatan ini mendapatkan beberapa hasil yang menjadi acuan, yaitu peningkatan pengetahuan cara membuat pembukuan laporan keuangan dan strategi pemasaran, serta edukasi literasi anak-anak kepada masyarakat Komunitas Saung Bakul yang berada di lingkungan Gagunung, kondisi ini nampak jelas dari subjek dampingan terkait edukasi yang diberikan selama dalam kegiatan dapat disimpulkan bahwa:

1. Kegiatan edukasi pendampingan cara pembuatan laporan keuangan, terkhususnya pendampingan yang berbasis digitalisasi merupakan suatu program yang ditujukan dalam melakukan pelatihan ataupun pendampingan dalam bidang pemberdayaan ekonomi pada masyarakat Komunitas Saung Bakul di lingkungan Gagunung, yang bertujuan untuk meningkatkan pemahaman masyarakat dan praktiknya dalam pembuatan laporan keuangan. Adapun hasil dari edukasi pendampingan, yaitu masyarakat mampu memahami dan mempraktikannya cara pembuatan laporan keuangan, khususnya yang berbasis digital.
2. Kegiatan edukasi pendampingan strategi pemasaran merupakan suatu program yang bertujuan untuk bisa meningkatkan pemahaman/kemampuan dan secara praktiknya, yaitu membuat strategi pemasaran produk yang inovatif dan kreatif, terkhususnya yang berbasis digitalisasi yaitu memaksimalkan dan memanfaatkan penjualan secara online. Adapun hasil dari edukasi pendampingan strategi pemasaran, yaitu masyarakat Komunitas Saung Bakul mampu memaksimalkan dan memanfaatkan pemasaran produk

secara online dan masyarakat bisa melakukan pengelolaan produk yang inovatif dan kreatif.

3. Kegiatan edukasi literasi anak-anak berkolaborasi dengan masyarakat Komunitas Saung Bakul merupakan suatu program yang ditujukan kepada anak-anak yang ada di lingkungan Gagunung. Tujuan kegiatan ini agar anak-anak bisa meningkatkan kemampuan membaca ataupun menulis dan bisa lebih aktif dengan adanya forum belajar bersama dan bermain bersama. Adapun hasil atau perubahan dari kegiatan edukasi literasi anak-anak, yaitu anak-anak ada peningkatan dalam membaca dan menulis secara baik dan benar, dan anak-anak terlihat senang dengan adanya tempat belajar dan bermain di lingkungan Komunitas Saung Bakul.

Dari poin-poin tersebut merupakan bentuk tujuan yang ditargetkan dan diharapkan untuk menjadikan penyelesaian permasalahan yang dialami oleh masyarakat atau anggota Komunitas Saung Bakul di lingkungan Gagunung terkhususnya dalam menangani cara pembuatan laporan keuangan dan strategi pemasaran, dan juga penanganan pengetahuan yang berbasis digitalisasi. Setelah diadakannya suatu penelitian maka dapat disimpulkan dengan tujuan tersebut bisa tercapai dengan selesainya kegiatan edukasi kepada masyarakat Komunitas Saung Bakul di lingkungan Gagunung. Program inipun terlihat adanya peningkatan pengetahuan pada masyarakat Komunitas Saung Bakul, yaitu cara pembuatan laporan keuangan dan strategi pemasaran, terkhususnya pemahaman dan pengetahuan dalam mengenal dunia digital. Serta muncul rasa empati masyarakat dalam memahami informasi dan juga wawasan dalam mengenal cara pembuatan laporan keuangan dan strategi pemasaran, serta masyarakat Komunitas Saung Bakul mengenal cara pembuatan laporan keuangan dan strategi pemasaran yang berbasis digital. Kegiatan literasi anak-anak juga ketika terselenggaranya kegiatan, terlihat anak-anak ada perkembangan dalam belajar dan dengan adanya kegiatan literasi tersebut juga anak-anak tersebut seperti ada keinginan belajar bersama.

Dalam pemahaman secara praktik juga masyarakat Komunitas Saung Bakul bisa melakukannya dan diterapkan pada saat pendampingan praktik dan mampu membuat masyarakat bisa membuat cara pembuatan laporan keuangan dan strategi pemasaran, khususnya yang berbasis digital, walaupun disitu ada beberapa hambatan. Akan tetapi masyarakat mendapatkan hasil dari kegiatan ini masyarakat bisa mengenal cara pembuatan laporan keuangan dan strategi pemasaran, khususnya yang berbasis digital, bahkan terlihat masyarakat Komunitas berusaha untuk mengupayakan bisa menerapkannya, walaupun tidak semuanya. Dan terlihat juga partisipasi masyarakat Komunitas Saung Bakul yang ingin merubah dan menghidupkan suatu perubahan positif untuk meningkatkan Komunitas Saung Bakul lebih baik.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, dengan adanya keterbatasan waktu serta kemampuan dalam penyusunan, maka kegiatan penelitian ini masih banyak kekurangan didalamnya. Adapun saran yang ditemukan dan perlu diperbaiki sekaligus ditingkatkan, terkait hasil kegiatan yang dilakukan di Komunitas Saung Bakul bersama masyarakat atau anggotanya. Fasilitator memberikan saran kepada pemerintah Desa Buniayu, masyarakat Komunitas Saung Bakul selaku wadah pemberdayaan untuk masyarakat penganyam bahan baku bambu, dan Komunitas Saung Bakul. Saran tersebut antara lain, yaitu:

1. Pemerintah Desa Buniayu

Bagi pemerintah disarankan untuk lebih banyak melakukan pendampingan dan pelatihan terhadap kelompok pengrajin bambu Komunitas Saung Bakul Desa Buniayu, dan juga pemerintah sebaiknya memberikan fasilitas terhadap pemberdayaan pengrajin bambu Komunitas Saung Bakul, serta pemerintah Desa memberikan bantuan terhadap Komunitas Saung Bakul.

2. Masyarakat Komunitas Saung Bakul

- a. Diharapkan untuk bisa lebih memperhatikan lagi terhadap pengelolaan dalam meningkatkan dan mengembangkan Komunitas Saung Bakul, dengan begitu juga Komunitas jika pengelolaan sudah teratur, tidak menutup kemungkinan Komunitas Saung Bakul akan maju.
- b. Diharapkan Untuk masyarakat atau anggota yang ada di Komunitas Saung Bakul semoga bisa menerapkan dan dapat berkelanjutan kegiatan edukasi pembuatan laporan keuangan yang telah diberikan, khususnya masyarakat bisa melakukan penerapan yang menggunakan secara digital.
- c. Diharapkan Untuk masyarakat atau anggota yang ada di Komunitas Saung Bakul semoga bisa menerapkan dan dapat berkelanjutan terkait edukasi pembuatan strategi pemasaran yang telah diberikan, khususnya masyarakat bisa melakukan penerapan yang menggunakan secara digital.
- d. Diharapkan kegiatan literasi ini terus dilaksanakan, agar anak-anak bisa rajin belajar bersama teman-temannya di tempat Komunitas Saung Bakul.
- e. Anak-anak Komunitas Saung Bakul harus diberikan pendampingan secara berkala agar semangat mereka tidak menurun untuk terus belajar pendidikan baik formal maupun non formal.
- f. Diharapkan diadakanya anak-anak literasi ini untuk terus semangat belajar, terkhusus anak-anak bisa membaca dan menulis.

3. Komunitas Saung Bakul

- a. Diharapkan Komunitas Saung Bakul bisa memaksimalkan dan memanfaatkan media sosial yang sudah dibuat untuk

menjadi bahan promosi produk-produk yang ada di Komunitas Saung Bakul

- b. Diharapkan Komunitas Saung Bakul bisa menerapkan administrasi pembukuan keuangan khususnya secara digital untuk bisa melihat pengeluaran dan pemasukan di Komunitas Saung Bakul, agar mempunyai evaluasi untuk melihat perkembangan penjualan Komunitas Saung Bakul
- c. Diharapkan Komunitas Saung Bakul dapat memberikan perubahan yang besar untuk meningkatkan kemampuan dan pengetahuannya, sebagai wadah masyarakat pengrajin kreasi bambu yang diharapkan mampu melakukan dampak yang lebih baik untuk Komunitas Saung Bakul.
- d. Untuk Komunitas Saung Bakul diharapkan bisa melanjutkan kegiatan-kegiatan program anak-anak, yaitu memberikan pembelajaran bagi anak-anak Komunitas Saung Bakul.

Semoga dengan berakhirnya program pendampingan ini tidak mengurangi rasa semangat untuk terus mempelajari ilmu pengetahuan dan mengembangkan program-program kegiatan untuk melakukan perubahan yang lebih baik.